
Mémorandum Collec/f Salzinnes demain – réponses PS 

1. Etes-vous pour la mise en œuvre d’une procédure de défini/on d’un schéma 
d’orienta/on local dans le cadre d’une réflexion globale sur l’avenir de Salzinnes en tant 
que quar/er durable et quelle méthodologie u/liseriez-vous pour y arriver ? 

Oui, la mise en œuvre d’un SOL pourrait convenir dans le cadre de Salzinnes. Le schéma de 
structure actuel n’est plus adapté, il faut qu’il soit révisé. C’était d’ailleurs à l’ordre du jour de 
la majorité actuelle Engagés-Ecolo-MR, mais cela n’a malheureusement pas abou/. Il faut un 
ou/l Codiforme et u/le à la réalité de Salzinnes.   

2. Comment vous posi/onnez-vous vis-à-vis des demandes suivantes : • Mise en place 
d’un Groupe de Travail avec le Collec/f, la Ville, le SPW, le TEC et SNCB pour 
l’actualisa/on du plan communal de mobilité datant de 2018. • Instaura/on d’un 
dialogue avec le Bourgmestre et le Chef de Zone concernant la sécurité rou/ère. • 
L’ouverture d’un seul canal de communica/on simple et direct entre les citoyens et les 
services communaux. • La systéma/sa/on de la consulta/on citoyenne comme cela a 
eu lieu pour le réaménagement de la place Godin et du giratoire de la place du Huit 
Mai 

Nous pensons que le dialogue entre les personnes de terrain et les acteurs poli/ques 
principaux doit être consolider et doit pouvoir évoluer de manière posi/ve. Plus le dialogue 
est important, plus l’écoute est grande, meilleure sera la réponse de l’autorité poli/que pour 
l’intérêt général. Nous sommes donc pour travailler un maximum dans ce sens, pour favoriser 
la par/cipa/on citoyenne.  

3. Vous engagez-vous à poursuivre ce projet et à maintenir ce`e zone verte et plus 
largement à préserver des espaces publics de qualité par/cipants à la convivialité ?  

Oui, la préserva/on et l’entre/en des espaces verts est une priorité. Les quar/ers ont souvent 
été délaissés ces dernières années au profit du cœur de ville, nous nous engageons à reme`re 
les quar/ers et les namurois.es au cœur des priorités poli/ques de demain. Vivre bien, vivre 
mieux dans les quar/ers passe par la présence d’espaces verts conviviaux, de lieux de 
rencontres et d’échanges.  

4. Vous engagez-vous à maintenir un accès plus aisé au bord de Sambre depuis le quar/er 
des Balances ? 

Oui, Namur est une ville fluviale et on doit pouvoir en /rer profit.  

5. Quels engagements urbanis/ques pourriez-vous préconiser pour les préserver et éviter 
de les transformer en parking ? 

Maintenir les espaces verts existants est une priorité.  

6. Quelles ac/ons pourriez-vous prendre pour assurer une replanta/on des arbres 
manquants sur le territoire communal mais aussi le long des voiries régionales ? 



Par/r du recensement fait par le Collec/f et travailler sur un plan concret de replanta/on 
d’arbres pour assurer un quar/er verduriser.  

7. Dans ce vaste projet, quelle place accorder à un espace public u/lisable par les 
habitants du quar/er ? Ce`e préoccupa/on ne devrait-elle pas être récurrente pour 
chaque projet d’envergure qui affecterait une zone importante d’un quar/er ?  

La préoccupa/on accordée à l’u/lisa/on de l’espace public devrait effec/vement être 
récurrente dans chaque projet d’envergure. Or, on a parfois la sensa/on que la rentabilité 
prime sur le bien-être, et c’est dommage pour l’ensemble des habitant.es du quar/er. Nous 
souhaitons me`re ce`e préoccupa/on au cœur de notre ac/on.  

8. Etes-vous prêts à encourager la créa/on d’une salle qui puisse accueillir des ac/vités 
associa/ves à Salzinnes ?  

La créa/on de lieux de rencontre, qu’ils soient intérieurs ou extérieurs, fait par/e de notre 
programme. Nous sommes donc prêts à encourager et soutenir la créa/on d’une salle.  

9. Etes-vous favorable à l’idée d’envisager une étude sérieuse et chiffrée sur les 
possibilités de réouverture de la piscine de Salzinnes ?  

Nous nous sommes toujours opposés avec convic/on à la fermeture de la piscine de Salzinnes. 
C’est une grande perte pour le quar/er et pour tou.te.s les namuroi.se.s. Malheureusement, 
la voie de l’achat est bien entamée et il semble compliqué de faire demi-tour maintenant.  

A noter que nous sommes également totalement opposés au projet qui verra le jour en lieu et 
place de la piscine publique : 32 appartements, 72 kots, et une quarantaine d’appart-hôtel. Un 
projet qui est à nouveau beaucoup trop dense pour le quar/er dont la densité est déjà très 
grande ! 

10. Quels sont les engagements que vous pouvez prendre pour favoriser la par/cipa/on 
citoyenne dans les différentes composantes évoquées cidessus ?  

Une proposi/on concrète : la créa/on d’un Conseil de représentants des comités de quar/er. 
Cela favoriserait une écoute plus systéma/que, pour plus de par/cipa/on citoyenne.  

11. Quels engagements pouvez-vous prendre pour soutenir la mise en place d’une 
communauté locale d’énergie à Salzinnes ? Envisagez-vous la mutualisa/on de 
disposi/fs de produc/on et de distribu/on de l'énergie thermique à travers 
l'installa/on de réseaux de chaleur ? Quels sont les moyens que vous vous engagez à 
me`re en place pour aider les citoyens à a`eindre un objec/f de réduc/on de ses 
dépenses énergé/ques ?  

Nous sommes pour la créa/on d’énergies vertes dans les quar/ers, cela s’inscrit dans une 
poli/que de développement durable qu’il faut me`re en place de manière prioritaire.  



La réduc/on des dépenses énergé/ques est une ques/on essen/elle, d’abord au niveau 
clima/que, ensuite au niveau financier. Ce sont souvent les familles dans le besoin qui en sont 
les premières vic/mes. Il est donc essen/el d’aider les citoyens à cet égard. Il faut que le 
gouvernement wallon conserve et développe les aides à la rénova/on. En tant que pouvoir 
public communal, nous pouvons également rénover les bâ/ments publics communaux, en 
implantant des panneaux photovoltaïques de manière systéma/que. L’enjeu est de taille, mais 
il est certainement prioritaire. Il faut également favoriser la produc/on d’électricité dans les 
quar/ers.  

Nous proposons également plus largement de réduire la consomma/on d’énergie électrique 
par la limita/on de l’éclairage des panneaux publicitaires (dont la présence devra être 
évaluée). Revoir également la ges/on de l’éclairage public pour combiner consomma/on 
raisonnable d’énergie et sécurité. Réduire l’éclairage de nuit des enseignes, des bureaux et des 
administra/ons.  

12. Quels sont les engagements que vous prenez pour mieux soutenir le commerce 
salzinnois ? Pouvez-vous vous engager à obtenir un point cash Batopin accessible au 
centre de Salzinnes à proximité des commerces ? Vous engagez-vous à organiser une 
plus grande présence de la police de proximité à Salzinnes ?  

Maintenir et soutenir le commerce à Salzinnes est essen/el. Un quar/er vie avec ses 
commerces, et Salzinnes a la chance de pouvoir bénéficier de commerces de qualité sur son 
territoire. Il est important de garan/r une mixité dans les commerces, et de favoriser les 
commerces locaux. Il faut également lu`er contres les cellules commerciales vides.  

Nous proposons également de réformer le disposi/f de primes "Je commerce à Namur". Ce 
disposi/f permet d’octroyer des primes jusqu’à 5 000 euros pour de nouveaux projets, s’ils 
répondent à la condi/on d’être "créa/f, original ou ar/sanal et/ou proposant un assor/ment 
qualita/f". Les modalités d’octroi sont donc peu objec/ves et ne se centrent pas assez sur les 
besoins du quar/er. Nous proposons d’augmenter le montant des primes par commerce, en 
ciblant mieux et de façon plus transparente le type de projets soutenus. 

Il faut aussi renforcer la concerta/on avec les associa/ons de commerçants. 

Nous ferons tout ce qui est en notre pouvoir pour garan/r plus d’accès à des distributeurs 
Batopin sur l’ensemble de la corbeille, également à Salzinnes.  

Oui, vivre mieux dans nos quar/ers c’est également garan/r la sécurité des habitant.e.s. Notre 
programme prévoit l’organisa/on d’une plus grande présence de la police de proximité dans 
les quar/ers.  

13. Etes-vous prêts à allouer un budget suffisant pour la mise en place de services efficaces 
de main/en de la propreté dans tous les quar/ers de Salzinnes ? Quels moyens 
suggérez-vous pour encourager une coordina/on soutenue et effec/ve entre tous les 



acteurs chargés du main/en de la propreté ? Quelles ac/ons préconisez-vous pour 
s/muler les citoyens et les sensibiliser à la propreté publique ? 

La propreté est également un enjeu majeur. Vivre mieux dans nos quar/ers passe également 
par des quar/ers plus propres ! Salzinnes ne fait malheureusement pas excep/on quant aux 
dépôts sauvages et autres incivilités.  

Nous préconisons diverses ac/ons concrètes :  

- une surveillance accrue des lieux les plus fréquemment souillés, dans une double 
logique, de préven/on et de répression des comportements inciviques, 

-  Nous donner les moyens d’une interven/on rapide (déblaiement et ne`oyage) afin 
d’enrayer la spirale de dégrada/on. Il s’agira de créer dans ce but un point de contact 
(physique et virtuel) perme`ant de signaler les problèmes, mais aussi d’envisager la 
réintroduc/on d’un cantonnier par quar/er, 

- Renforcer l’éduca/on à la propreté à l’école, notamment en partenariat avec le Bureau 
économique de la province (BEP) ou en organisant des journées d’accompagnement 
des agents du service "voiries", 

- Généraliser les poubelles enterrées en zone urbaine et étendre leur nombre dans les 
villages, 

- Il s’agira aussi d’augmenter le nombre de "canise`es" dans le cadre d’une lu`e 
renforcée contre les déjec/ons canines sur la voie publique, 

- Mener à bien les campagnes de déra/sa/on dans les quar/ers où ces nuisibles 
pullulent, 

- Améliorer la ges/on des déchets en implantant des conteneurs de déchets organiques 
dans les quar/ers cons/tués essen/ellement d’appartements et en assurant un 
ramassage périodique des encombrants dans les quar/ers et villages de l’en/té.  

 

 

 


